

LE GENERAL DE GAULLE

Charles de Gaulle est né en 1890 à Lille et est mort à Colombey-les-Deux-Eglises en 1970.

C'est un général, résistant, écrivain et homme politique français.

Il sort de Saint-Cyr en 1912 et rejoint l'infanterie à Arras sous les ordres de Pétain.

Pendant la 1^{ère} guerre mondiale, il est blessé, puis en 1916 près de Verdun, il est capturé. Il tente de s'évader à 5 reprises. Il obtient la Légion d'Honneur.

De 1924 à 1936, il publie des livres de stratégie militaire. Il insiste sur la primauté de l'unité du commandement (du politique qui évite la division), il insiste sur la formation des chefs, étudie l'importance de la défense statique mais surtout pointe la nécessité d'un corps de blindés (initiatives et offensives). Pour lui, l'armée doit être constituée de professionnels avec des unités blindées autonomes, non liées à l'infanterie (percée motorisée). Peu écouté en France sur ce point, il est approuvé par Guderian. Par contre, il ne perçoit pas l'importance de l'aviation.

En 1939, il est colonel. Il dirige la plus importante division de chars de combat.

En 1940, il est nommé général et se fait distinguer au combat. Le 6 juin il entre en politique comme sous-secrétaire d'Etat à la Guerre et à la Défense Nationale. Le 17 juin est signée l'armistice par Pétain. De Londres, De Gaulle fait son appel du 18 juin à la poursuite du combat. De cette ville, il dirigera les Forces françaises libres.

En mai 1943, il prend pied à Alger. Rentré en France le 14 juin 1944, il fait son discours de Bayeux.



De 1944 à 1946, il est président du gouvernement provisoire, puis de 1958 à 1959, président du conseil des ministres français. Il fonde la Vème république et en devient le 1^{er} président le 8 janvier 1959.

Il est favorable à une politique de grandeur de la France, avec le nouveau franc, l'Etat planificateur, l'indépendance nationale, la force de dissuasion nucléaire... Pendant son mandat l'Algérie devient indépendante et l'Afrique est décolonisée. Il favorise l'Europe des nations, retire la France de l'OTAN, reconnaît la Chine communiste.

Il survit à la crise de mai 1968 mais lorsqu'il perd son référendum en 1969, il démissionne.

Il meurt 1 an plus tard.